

L'UE prend racine à San Francisco pour soutenir sa diplomatie numérique

Devant la puissance prise par les entreprises technologiques et numériques, l'Union européenne (UE) tente depuis plusieurs années d'encadrer leurs pratiques. Pour renforcer sa diplomatie en la matière, l'entité a décidé de se rapprocher de la Silicon Valley en ouvrant un bureau à San Francisco (États-Unis).

Temps de lecture : minute

6 septembre 2022

"L'ouverture du bureau de San Francisco traduit l'engagement pris par l'UE de renforcer la coopération technologique transatlantique et de promouvoir une transformation numérique mondiale, fondée sur des valeurs et des normes démocratiques, a déclaré Josep Borrell, le haut représentant de l'UE pour les affaires étrangères et la politique de sécurité, à l'annonce de l'ouverture de ce bureau. Il s'agit d'une étape concrète dans l'approfondissement du travail effectué par l'UE dans des domaines tels que la cybersécurité, la lutte contre les menaces hybrides, ainsi que la manipulation de l'information et l'ingérence étrangères."

Cette entité travaillera sous l'autorité de la délégation de l'UE à Washington, en étroite coordination avec le siège à Bruxelles et en partenariat avec les consulats des États membres de l'UE. Gérard de Graaf, qui a supervisé les fameux DSA et DMA, prendra la tête de ce bureau. *"Jusqu'ici, il était chargé de l'économie numérique à la DG Connect de la Commission européenne et s'occupait entre autres de dossiers brûlants comme la lutte contre le lobbying des Gafam"* , détaille Challenges.

Faire entendre sa voix

Échanger avec des personnes à l'autre bout du monde, partager ses connaissances, simplifier des tâches... Au fil des ans, les technologies numériques n'ont eu de cesse de dessiner des produits et des services censés rendre nos vies "*plus simples*". Opportunités et risques à la fois, "*elles sont également devenues des paramètres concurrentiels clés, qui peuvent modifier l'équilibre géopolitique du pouvoir*" , pointent les conclusions sur la diplomatie numérique de l'UE.

Ce texte, voté par le Conseil en juillet 2022, souligne "*l'importance du renforcement des capacités et de la promotion stratégique de solutions technologiques et de cadres réglementaires respectueux des valeurs démocratiques et des droits de l'Homme*". Ce qui se traduit par la volonté de l'Union européenne de "*renforcer la coopération au sein et avec le système des Nations unies, le G7, l'OSCE, l'OCDE, l'OMC, l'Otan, le Conseil de l'Europe et d'autres forums multilatéraux, en s'efforçant d'égaliser les progrès réalisés avec la diplomatie verte et la cybersécurité de l'UE Diplomatie*" , détaille le Conseil de l'UE.

Une intention qui se traduit, dans les faits, par l'installation d'un bureau à San Francisco, où l'équipe sera chargée de pousser la vision européenne sur les sujets liés à la régulation des technologies numériques et de nouer des contacts avec les principaux acteurs publics et privés du secteur installés sur place. Une manière de répondre, d'une certaine manière, au lobbying réalisé par ces fameux Gafam à Bruxelles.